
Niederschrift über die ordentliche Mitgliederversammlung des HC Essen 99 e.V. 
vom 25. November 2022 für das Jahr 2022 
 
TOP 1 Begrüßung 
Der Präsident Thorsten Feldt eröffnete die Versammlung im Clubhaus des Vereins an der 
Dinnendahlstr. 27 in Essen um 20:16 Uhr. 
Er begrüßt die Anwesenden und Ehrenmitglieder teilweise persönlich. 
 
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Die Einladung zu dieser Versammlung wurde unter Einhaltung der satzungsgemäßen Fristen 
und Vorgaben veröffentlicht. Die Einladung nebst Tagesordnung wurde am 04.11.2022 auf 
der homepage und als öffentlich zugänglicher Aushang auf dem Clubgelände veröffentlicht. 
Ergänzend wurde an den Termin per Rund-E-Mail außerhalb satzungsgemäßer Verpflichtung 
erinnert. 
Es wird festgestellt, dass zu TOP 9 –Anträge- 2 Anträge eingegangen sind. 
 
Die ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 
Anhand der ausgelegten Anwesenheitsliste wurde zu Sitzungsbeginn die Zahl der 
anwesenden stimmberechtigten Mitglieder mit 42 festgestellt. 
 
1.2 Genehmigung der Tagesordnung 
Die mit der Einladung festgesetzte und versandte Tagesordnung wird nach vorheriger 
Nachfrage an die Mitgliederversammlung, ohne Änderungswünsche genehmigt. 
 
1.3 Ehrungen 
Auf Aufforderung des Präsidiums wird eine Schweigeminute zum Gedenken der 
verstorbenen Mitglieder*innen Moni Grote (langjährige Betreuerin der Mädchen- und 
Damenmannschaften), Werner Schmidt (Elternhockey und Reisemannschaft) und Dr. Stefan 
Höhne (langjähriger Arzt der 1. Herrenmannschaft in den 70er und 80er Jahren) gehalten. 
 
Im Anschluss wurde das ausscheidende Vorstandsmitglied Carsten Fischbach für seine seit 
2016 ausgeübte Tätigkeit als Vorstand  Sport Erwachsene gedankt und ein Geschenk 
überreicht.   
 
TOP 2 Wahl des Protokollführers 
Die Versammlung wählt Stephan Kulke einstimmig zum Protokollführer. 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 27. August 
2021 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27.08.2021 wird ohne Änderungswünsche 
Abstimmung einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 Berichte 
 
4.1 Bericht des Präsidenten/Präsidiums 
 
Präsident Thorsten Feldt läßt in einem ausführlichen Bericht das ereignisreiche 
Jubiläumsjahr 2022 Revue passieren, dessen vorbereitenden Planungen auch schon 2021 
begannen und teilweise noch von Corona-Beschränkungen geprägt waren. 
Zahlreichen Veranstaltungen, allen voran das großartige Clubfest als Höhepunkt am 20. 
August mit den Ehrengästen aus Sport und Politik zeigten, dass die vielen Mühen in der 
Vorbereitung sich mehr als gelohnt haben. Darüber hinaus gab es mit der zweifachen WHV-
Meisterschaft (Halle und Feld) der MU12 sowie dem Aufstieg der 1. Damenmannschaft in die 
2. Feld-Bundesliga historische sportliche Erfolge für den HCE. 



  
Weitere hervorzuhebende Ereignisse und Erfolge des Vereinsjahres 2022 waren:  
 
- der Abschluss des Umbaumaßnahmen an den Sanitär- und Umkleideräumen, welche 

mit Gesamtkosten von 115 TSD EURO und mit erheblichen generierten Fördermitteln 
im Umfang von 80 TSD EURO umgesetzt werden konnten.  

-  Sponsorenlauf am 01.04.2022 mit einem Spendenergebnis von über 5000 EURO 
- die zum 01.04. mit der Anstellung von Sebastian Folkerts erfolgte erstmalige 

Installation eines Jugendkoordinators  
-  die herausragende gelayoutete und durch Manfred und Helga Leufgen mit hohem 

Einsatz erstellte Chronik mit über 184 Seiten, 
- die Ruhrpott Trophy der männlichen U 12/U14 mit Gästen aus Köln, München, Berlin 

und Hamburg, 
-  der Tag der Kids am 1. Mai, 
-  die U 16 Länderspiele der weiblichen und männlichen Jugend des DHB auf unserer 

Anlage, 
- eine Reise der aus HC Essen & Trinken hervorgegangenen „Reiseherren“ nach 

Dublin 
- die Durchführung von Ferien Hockeycamps auf unserer Anlage 
-  die im August neu gestaltete HCE-Wand am Platz 
- das Kinderfest am 23.09. zum „Weltkindertag“ 
-   Zum 30.09. beendeten  Alti  und Uli Ihr Engagement als Clubgastronomen und 

übergaben ab 01.10. an Rike und Micha Fröhling. 
- der Gewinn der ersten WHV Meisterschaft durch die mU12 auf dem Feld seit 1994 
-  Erreichen der Bronze Medaille durch Maren Dörr bei der Ü45 WM in Kapstadt 
- das Oktoberfest auf der Clubanlage 
- die Implementierung einer neuen Verwaltungssoftware für die Mitgliederverwaltung 

durch M. Bloch 
- der Gewinn von Harald Trotzki als Unterstützung für die Leistung der Geschäftsstelle 

und „rund um die Mitgliederverwaltung“ 
- die Gewinnung eines Japanischen Gastspielers für die 1. Herren 
- der 42. Platz bei der „Sparda-Leuchtfeuer-Aktion“ mit einem Spendengewinn von 

2.600 EURO durch online-votings 
-  die am 03.12.anstehende Feier im Club zum Tag des Ehrenamtes  
   
Thorsten Feldt dankte abschließend nochmals allen Trainer, Betreuern, Sponsoren und  
insgesamt allen Beteiligten und engagierten Mitgliedern, durch deren Einsatz die  
Durchführung dieser Veranstaltungen und die erzielten Erfolge immer erst möglich sind.  
 
Im Übrigen verweist der Präsident auf die eingestellte Vorlage „Bericht des Präsidenten“  
auf der Homepage. 
     
4.2 Bericht des Vorstandes Sport (zur Einsicht auch auf der Homepage) 
Mündlicher Bericht des Vorstand Sport Erwachsene Carsten Fischbach. 
 
Die 1. Damen hätten leider den Aufstieg in die 1. BuLi Halle in Düsseldorf verpasst. Umso 
schöner sei, den Aufstieg auf dem Feld geschafft zu haben. Nach der abgelaufenen 
Hinrunde sei man in der Liga angekommen und -mit einer stark verjüngten Mannschaft- noch 
nicht völlig abgeschlagen. 
Die anstehende Hallensaison werde voraussichtlich schwer, da das Team in einem Umbruch 
sei. Ziel müsse der Klassenerhalt sein.   
 
Die 1. Herren hätten die Klasse in der 2. BuLi Halle souverän gehalten. 
Das Ziel in der Feldsaison, oben mitzuspielen sei bislang nicht erreicht worden. 
In der anstehenden Hallensaison sei erneut der Klassenerhalt angepeilt.   
 



Die 2. Damen und 2. Herren hätten insgesamt jeweils ordentliche Saisons in Feld und Halle 
gespielt; schwierig gestalte sich immer die Trainersituation, weshalb er namentlich Sven 
Husemeyer für seinen Einsatz als Coach dankte. 
 
Die Entwicklung des Elternhockeybereiches zeige sich weiter positiv. 
 
Abschließend bedankte sich Carsten Fischbach für die Zusammenarbeit und empfahl der 
Mitgliederversammlung die Wahl von Daniel Reinhard als seinem Nachfolger im Amt. 
 
4.3 Bericht des Vorstandes Jugend (zur Einsicht auf der Homepage) 
Bruno Heimeshoff verweist auf den ausgelegten und auf der homepage veröffentlichten 
schriftlichen Bericht.   
 
Er teilte mit, dass dies in Hinblick auf die zeitnah auslaufenden Wahlzeiten der Vorstände 
Jugend sowohl seine als auch die letzte Mitgliederversammlung für Daniela von Schäwen 
sei. 
Positiv hervorzuheben sei, dass für den Trainings- und Spielbetrieb die Halle der 
Gesamtschule Nord für Jugendturniere hinzugewonnen werden konnte. 
Insgesamt seien 21 Heimspieltage in Turnierform in allen Altersklassen durch den HCE als 
Ausrichter vorgesehen. 
 
Mit Jan Zielinski sei es gelungen einen weiteren Trainer zu gewinnen. 
 
Die Unterstützung des Jugendbereiches durch Sebastian Folkerts als Jugendkoordinator 
sei für die erfolgreiche Jugendarbeit sehr wichtig und werde positiv bewertet. 
 
4.4 Bericht des Vorstandes Finanzen und Verwaltung 
Nachdem das Amt durch Stefan Ostermann und Erhard Ahrens niedergelegt worden sei, 
wurde es kommissarisch durch Sven Husemeyer geführt. 
Er erfuhr hierbei Hilfe durch Harald Pfeiffer und Michael Bloch. 
 
Als wesentliche Eckpunkte des Berichtes sind hervorzuheben: 
 
Mitgliederstatistik: 
Steigerung der Mitgliederentwicklung ausgehend vom Stichtag 30.06. von 595 (2021) auf 
657 (2022). 
Diese unterteilen sich in 328 weibliche und 329 männliche Mitglieder. 
Insbesondere führen Ein- und Austritte bei Minis/Ü6 über die Pflichtmitgliedschaften zu 
höheren Schwankungen.    
 
Kassenbericht: 
Das Geschäftsjahr 2021 wurde mit einem Kassenüberschuss von 24.000 EURO 
abgeschlossen 
 
4.5 Bericht des Vorstandes Instandhaltung 
Dr. Oliver Lang und Harald Pfeiffer berichteten der MV über die durchgeführten baulichen 
Maßnahmen und anstehende Projekte. 
 
Die Sanierung der Duschen- und Umkleiden wird über eine Fotogalerie „Vorher-
nachher“ eindrücklich präsentiert. 
Ein Dank ging an das Mitglied Thorsten Wehrend für die bauliche Umsetzung und Beratung. 
 
Die Installation einer Beleuchtung im Bereich des Fahrradparkplatzes verzögere sich derzeit 
noch wegen eines Problems mit erforderlichen Sicherungen; zudem ist die Finanzierung der 
12 erforderlichen Lampen bei einem Stückpreis von 187 EURO noch nicht gesichert.  



 
Im Frühjahr und Herbst seien erneut Platzpflegetage anberaumt und durchgeführt worden; 
diese sind auch im Jahr 2023 wieder vorgesehen.  
 
4.6 Bericht der Kassenprüfer 
Christopher Glawe berichtet über die am 20.11.2022 zwischen 15:30 bis 18:00 h gemeinsam 
mit Jan Grobbink durchgeführte Kassenprüfung. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass die Anzahl der Eigenbelege zukünftig deutlich zu 
reduzieren sein sollte, die Prüfung aber insgesamt beanstandungsfrei verlaufen sei. 
 
Die Prüfer empfehlen die Entlastung des Kassenführers.  
 
TOP 5 Wahl eines Versammlungsleiters 
Auf Vorschlag des Vorstandes wird Markus Klinge von den stimmberechtigten anwesenden 
Mitgliedern einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt und übernimmt die Moderation des 
TOP 7. 
 
TOP 6 Vorstellung des Haushaltsplanes 2022/2023 
Der schriftlich ausliegende und zusätzlich visuell unterstützt präsentierte Haushaltsplan wird 
erläutert. 
 
Der Plan schließt mit einer erwarteten Jahresunterdeckung von 18 TSD EURO. 
Diese ist auf erwartete erhöhte Ausgaben für Strom, Gas, sowie eine angepasste 
Finanzierung der Trainer/Co-Trainer zurückzuführen. 
 
Der Haushaltsplan 2022/2023 wird ohne Einwände und Nachfragen in der vorgestellten 
Fassung einstimmig angenommen. 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes  
Markus Klinge lobt unter Verweis auf die erteilten Berichte und die Darstellungen zur 
Finanzsituation den Vorstand und das Präsidium sowie die engagierten Mitglieder für die 
geleistete gute Arbeit und schlägt der Versammlung vor, Präsidium und Vorstandsmitglieder 
in Gesamtheit zu entlasten. 
Auf die anschließend dahingehend gestellte Abstimmungsfrage wurde die Entlastung des 
Vorstandes bei Enthaltung des Vorstandes und des Präsidiums ohne Gegenstimmen 
beschlossen. 
 
Er übergibt die Versammlungsleitung zurück an Thorsten Feldt 
 
 
TOP 8 Wahlen 2022 
[Es wurden bereits zu Punkt 1.1 angemerkt, 42 stimmberechtigte 
Versammlungsteilnehmende gemäß Teilnehmerliste festgestellt.] 
 
8.1 Wahl des Präsidenten 
Für das Amt des Präsidenten wird seitens des Präsidiums und des Vorstandes das Mitglied 
Thorsten Feldt zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Auf die Nachfrage an die Versammlung werden keine weiteren Wahlvorschläge unterbreitet. 
 
Thorsten Feldt wird von der Versammlung ohne Gegenstimme bei eigener Enthaltung zum 
Präsidenten wiedergewählt. 
Auf Nachfrage wird die Wahl auch angenommen. 
 
 



8.2 Wahl des 1. Vizepräsidenten 
Manfred Leufgen stellt sich zur Wiederwahl. 
Gegenvorschläge aus der Versammlung heraus werden keine gemacht. 
Die Versammlung wählt Manfred Leufgen einstimmig bei eigener Enthaltung. 
Der Gewählte nimmt die Wahl an. 
 
8.3 Wahl des Vorstandes Sport Erwachsene 
Carsten Fischbach stellt sich nicht erneut zur Wiederwahl. 
Daniel Reinhardt stellt sich zur Wahl und gibt der Versammlung eine kurze persönliche 
Vorstellung seiner Person. 
Die Versammlung wählt Daniel Reinhardt einstimmig bei eigener Enthaltung. 
Der Gewählte nimmt die Wahl an. 
 
8.4 Wahl des Vorstandes Finanzen / Verwaltung 
Die turnusmäßige Wahl des Vorstandes steht erst für das Jahr 2023 an. 
Zur Besetzung des durch Niederlegung des Amtes durch Stefan Ostermann vakanten Amtes 
wird durch Vorstand und Präsidium die Wahl eines kommissarischen Vorstandes 
Finanzen/Verwaltung vorgeschlagen. 
 
Michael Bloch erklärt sich zur kommissarischen Übernahme des Amtes zur Verfügung. 
 
Aus der Versammlung werden keine Gegenvorschläge gemacht. 
 
Die Mitgliederversammlung billigt ohne Gegenstimme bei eigener Enthaltung den Vorschlag 
und die Bestellung des Michael Bloch zum kommissarischen Vorstand   Finanzen / 
Verwaltung. 
 
8.5 Wahl von 2 Kassenprüferinnen/Kassenprüfern    
Für die Wahl stellen sich Tobias Gierse und Christopher Glawe zur Verfügung. 
Auf Nachfrage an die Versammlung, ob Einzelwahl oder gemeinsame Wahl beider 
Kandidaten in einer Abstimmungsfrage erfolgen soll, wird einstimmig Blockwahl genehmigt. 
Anschließend werden Christopher Glawe und Tobias Gierse einstimmig bei eigenen 
Enthaltungen zu Kassenprüfern gewählt. 
 
TOP 9  Anträge 
 
Es sind 2 Anträge eingegangen. 
Beide Anträge wurden fristgerecht veröffentlicht   
 
Antrag des Vorstandes und des Präsidiums auf Beitragsanpassung: 
Thorsten Feldt erläutert den Antrag auf Beitragsanpassung und die Notwendigkeit der 
Erhöhung im Hinblick auf Kostensteigerungen bei Pacht und Energiekosten sowie dem 
Willen, die Situation bei der Trainersituation und der Jugendausbildung zu verbessern.     
Die angestrebte Steigerung der Qualität sei nur über eine Erhöhung der 
Aufwandsentschädigungen erreichbar und durch eine mit finanziellem Engagement des 
Vereines verbundenes Angebot Trainerqualifikationen zu fördern.  
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt ohne Gegenstimme und einer Enthaltung den Antrag 
auf Beitragsanpassung.   
 
Antrag des Mitgliedes Andrea Husemeyer auf Aufnahme der UN-Nachhaltigkeitsziele 
in die Satzung. 
Andrea Husemeyer stellt der Versammlung den Antrag und die Zielsetzung vor. Die 
Aufnahme der UN- Nachhaltigkeitsziele in die Satzung sei notwendig, da dies Voraussetzung 
zur Bewilligung eines beim DOSB gestellten Fördermittelantrages mit einem Volumen bis zu 
50 TSD EURO sei. 



 
Im Rahmen einer ausgiebigen Diskussion über mögliche anderweitige – ggfls. derzeit noch 
nicht überschaubare- Folgen der UN-Nachhaltigkeitsziele in der Satzung wird der 
ursprüngliche Antrag nicht aufrechterhalten und durch die Mitgliederversammlung folgender 
Beschluss mehrheitlich bei 1 Gegenstimme und 2 Enthaltungen gefasst: 
 
„Der Vorstand wird beauftragt zu prüfen, welche konkreten Anforderungen an eine 
Satzungsänderung in Bezug auf die Aufnahme der UN-Nachhaltigkeitsziele bestehen.“  
 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
A. 
Sebastian Folkerts der Mitgliederversammlung wesentliche Änderungen und Entwicklungen 
aus seinem Aufgabenbereich vor. 
 
Umgesetzt worden sei 
 
- ein regelmäßiges Jugend-Athletiktraining durch einen externen Trainer 
 
- ein einheitliches warm-up für alle Mannschaften werde aktuell entwickelt, 
 
- Ziel sei weiterhin ein Hockeyangebot für alle Kinder und Jugendlichen zu bieten und keine 
rein leistungsorientierte Ausbildungsarbeit. 
 
B. 
Thorsten Feldt weist darauf hin, dass der Fortbestand der Mitgliederzeitschrift 
„selfpass“ nach dem Ausscheiden von Jochen Boddenberg gefährdet sei. 
 
Niklas Fabry könne alleine dies nicht leisten, er erhalte aber Unterstützung durch Sascha 
Kraus und Juli Heitz. 
Das Format lebe aber von den Beiträgen aus den Mannschaften, welche auch freiwillig und 
zumindest nach Aufforderung kommen sollten. 
 
Um weitere Unterstützung und Mithilfe aus dem Kreis der Mitglieder wird gebeten. 
 
    
C. 
Thorsten Feldt wirbt um Unterstützung bei der Pflege und dem Betrieb der 
Vereinshomepage. 
Es gäbe bereits Bereitschaft durch Sascha Kraus dort zu unterstützen. 
 
Jede Mithilfe sei aber willkommen. 
Dies beziehe sich nicht nur auf die homepage, sondern gelte für alle Bereiche des Vereins. 
 
Insbesondere werde Mithilfe bei den Themen Schiedsrichterwart*in, social media, 
Aufwandsentschädigungen Co-Trainer, bei der Sponsorensuche, sowie im Förderverein 
immer benötigt. 
 
D. 
Der HC Essen hat das Angebot einer Kooperation mit dem Fitnessstudio Anbieter fitX 
erhalten. 
 
Das Angebot ist für den Verein kostenfrei. 
Interessierte Mitglieder können bei Harald Trotzki einen Code anfordern und hierüber zu 
einem reduzierten Beitrag von 15 EURO anstelle 24 EURO das Angebot nutzen. 



 
Für Jugendliche bestehen eventuell noch kostengünstigere Tarife. 
 
 
E. 
Lara Schiffer berichtet, dass von dem nicht einsehbaren Fahrradparkplatz bereits Fahrräder 
geklaut wurden. Sie bittet um Prüfung, ob das zweite Zugangstor verschlossen gehalten oder 
besser gesichert werden kann. 
 
Der Vorstand erwidert, dass die Problematik bereits bekannt und aufgegriffen worden sei. Es 
ist ein Kontakt für einen Lösungsansatz bereits aufgenommen worden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgten, schloss Thorsten Feldt die 
Versammlung um 22:25 h. 
  
       
Versicherung: 
Ich versichere, die vorstehende Niederschrift anhand der in der laufenden Versammlung am 
25.11.2022 erstellten handschriftlichen Notizen und eigenen Wahrnehmungen vollständig 
und sinngemäß richtig niedergeschrieben zu haben, insbesondere in Bezug auf die 
Abstimmungsergebnisse. 
 
 
Essen, den 18.11.2023 
 
 
 
 
_________________________ 
Stephan Kulke / Protokollführer 
 
 
 
 
_____________________________    
Thorsten Feldt (Präsident)     
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